

COLUMNAS 28 DE ENERO 2020

COLUMNA RAZÓN PRÁCTICA **AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS** **REVISTA SIEMPRE**

El Estado autoritario

“Obedecer es el deber nuestro, es nuestro destino, y aquel que no quiera someterse a la obediencia será necesariamente despedazado.”
Thomas Carlyle.

La base de un Estado Constitucional de Derecho son las reglas del juego que dan certeza y seguridad jurídica. Su columna vertebral es la Constitución. La cual, siempre debe cumplir dos aspectos esenciales: la protección y defensa de los derechos humanos fundamentales y los límites y control al poder.

Esto no es negociable, si estamos en un Estado de Derecho, estos son los mínimos irreductibles a cumplir.

Lo que no está sucediendo en nuestro país. Por lo tanto, debemos de alzar la voz y denunciar las pretensiones autoritarias de imponer un régimen totalitario, que violenta los derechos humanos y que pasa por encima del Estado de Derecho para perpetuarse en el poder.

Nada de lo que aquí escribo es exagerado, aunque existan muchas voces que aún se escandalicen ante estos planteamientos.

El borrador de un proyecto de reformas judiciales que circuló en el Senado de la República y fue filtrado a los medios, resulta un atentado de muerte a las instituciones democráticas del país, a la separación de Poderes. Es una propuesta de invasión de facultades, de instauración de una ley del garrote y de un control total por parte del poder ejecutivo.

El documento referido, contenida varias propuestas de reformas que pretendían borrar al poder judicial, el sistema penal acusatorio como garantía de debido proceso en la participación del juez de control, la violación a la presunción de inocencia, la validación de pruebas ilícitas, entre otros. Pero vamos por partes.

Ese proyecto establecía que en el caso de cometer un ilícito y este fuera descubierto en flagrancia, automáticamente se presentaría al presunto delincuente al reclusorio, sin la revisión jurisdiccional que debe aplicar un juez de control, violándose el debido proceso.

Otra propuesta era validar las pruebas que se obtienen de manera ilícita. Lo cual abre un grave problema pues se estaría permitiendo que inclusive se pudiera usar la tortura u otros medios de presión ilegales para pretender probar conductas. Una regresión a la época más oscura del autoritarismo y represión policial. Violando derechos humanos fundamentales.

Además, se pretende en ese documento que la ley de amparo se reforme para evitar que los actos de autoridad puedan ser revisados por ese mecanismo de control constitucional. Es decir, es una propuesta para evitar que los ciudadanos puedan interponer el amparo por acciones autoritarias como las de cancelar un aeropuerto y construir otro sin los mecanismos legales previos que garanticen esas decisiones dentro del marco de la ley.

Como el caso de Santa Lucía que empezó a construirse sin un proyecto, sin las autorizaciones medioambientales, sin los estudios técnicos que garantizaran su viabilidad. Esta obra fue detenida porque un juez determinó que el gobierno de la República no podía empezar a construir porque estaba obligado a reunir los requisitos legales previos.

Otra reforma contemplada en el documento referido es que el Senado sancionara a los jueces en lugar de que lo hiciera el Consejo de la Judicatura Federal. Una injerencia e intromisión que atenta contra la división de poderes.

El documento que apareció en el Senado no encuentra paternidad, pero tampoco nadie lo ha desmentido.

Fue un borrego que soltaron para ver reacciones. Lo más grave es permanecer callado y no denunciar este intento sorpresivo de autoritarismo. Porque este documento de reformas vendría a romper las reglas del juego, es decir, nos dejaría en estado de indefensión ante el poder de la

autoridad. Ya no tendríamos seguridad ni certeza jurídica. Estaríamos viviendo en un Estado Totalitario donde el poder se impone y aplasta a los ciudadanos. Defendamos las libertades y los derechos humanos fundamentales ya reconocidos en nuestra Constitución. Y permanezcamos en un Estado de Derecho que le impone límites y control a los excesos de poder. En esto, no debemos dar marcha atrás nunca.

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN **AUTOR CARLOS MARÍN** **DIARIO MILENIO**

Marcha de víctimas y coro de ruines

Un piquete de fanáticos intentó impedir con insultos, manotazos y empujones el ingreso a la Plaza de la Constitución de la marcha por la paz y el mitin con que terminó la jornada que promovieron y encabezaron Javier Sicilia, Adrián y Julián LeBarón.

“Traidores!”, “¡Asesinos!”, ¡Ratas!”, gritaban los vociferantes, tan estultos que mezclaban un apellido prominente: “¡Obrador, Obrador, es un honor estar con Obrador...!”, con sus ruines y xenóforas (y a lo güey) agresiones verbales: “¡Chairros!”, “¡Chayoteros!”, “¡Fiffs!”, “¡Fuera LeBarón!”, “¡Regresen a su país...!” (los aludidos son mexicanos), lo que para nada sirve a la imagen del Presidente de la República.

En apariencia circunstancial, el incidente pudiera quedar como una más de las patéticas anécdotas que ilustran el grado de bajeza a que puede llegar la chusma, pero lo grave es que esta agresión a indiscutibles víctimas da idea de la magnitud de un encono social cada vez más incisivo.

Y cómo no: esa impresentable capa del lopezobradorismo, con frecuencia *más papista que el Papa*, suele moverse como cardumen (con perdón de los peces), moviéndose por instintivo reflejo al compás de lo que *supone* quiere y complace a su máximo dirigente.

Lacayunos, los agresores del domingo no hicieron lo mismo cuando los LeBarón acudieron a Palacio Nacional para ser atendidos por López Obrador o cuando el Presidente visitó a la familia en Bavispe, Sonora. Lo que detonó el agravio tumultuario fueron las despreciativas referencias *mañaneras* a Javier Sicilia y a la negativa de recibirlo con los LeBarón al finalizar la marcha por “evitar una falta de respeto a la investidura presidencial”.

De nada sirvieron las reiteradas declaraciones de los aludidos en el sentido de que su caminata no era de “oposición” a López Obrador ni que dejaran claro que no debe culpársele de la racha de desapariciones y asesinatos en el país, sino que buscan el diálogo para alcanzar acuerdos en pos de la pacificación y el imperio de la justicia.

Amor con amor se paga, y los promotores de la marcha decidieron desdeñar ser recibidos por los secretarios de Gobernación y Seguridad (quienes los esperaban en el interior de Palacio). “No tenemos nada de que hablar con el gabinete de Seguridad, ese es el problema”, dijo Sicilia, y una comisión de víctimas entró para entregar a Olga Sánchez Cordero y Alfonso Durazo una propuesta de justicia transicional.

Remota la necesaria conciliación nacional que propicie un compromiso de sociedad y gobierno para enfrentar con eficacia la delincuencia, el Presidente ayer, seguramente sin advertir lo que puede significar el dato para los miles y miles de damnificados de la inseguridad, comentó: “Hace unos días me enseñaron una encuesta, pero lo interesante es el contenido en la pregunta ‘¿cuál es el principal problema en tu comunidad/colonia’. En primer lugar están los baches, en segundo lugar la inseguridad...”.

Qué bueno que los porros del domingo no lo sabían.

COLUMNA EN PRIVADO **DIARIO MILENIO** **AUTOR JOAQUIN LOPEZ DORIGA**

Morena no puede y AMLO no quiere

Se trata de que oigamos mucho y pensemos poco.

Florestán

No hay modo con Morena. Sigue atrapado en un movimiento, que no partido, en el que prevalece el enfrentamiento y la lucha, implacable, por el poder.

El domingo se dio otro capítulo de su incapacidad para asumirse como partido político y se refleja en dos vías: la distancia de Andrés Manuel López Obrador con Morena, que él creó, y la incapacidad del partido para asumirse como tal y en apoyo del candidato que llevó a la Presidencia de la República, aunque en realidad fue él mismo el que llevó a Morena, que aún no lo procesa.

López Obrador es Morena y ya no tengo claro si Morena es López Obrador. Sin él, el partido no solo no funciona, no existe como tal, se mantiene en modo movimiento donde los grupos chocan y se enfrentan.

¿Cuándo en tiempos de López Obrador como Presidente del partido hubo algún conflicto así? ¿Quién levantó, no la voz, siquiera la ceja, cuando dejó en su lugar a Martí Batres? ¿Quién se movió cuando decidió que Yeidckol Polevnsky, la secretaria general, se quedaría como presidenta en funciones de Morena?

Nadie se atrevió por el peso del líder que hoy ha decidido, como Presidente de la República, tomar distancia del partido que formó y sin el que no existiría.

Desde que López Obrador se asumió como guía nacional de la cuarta transformación, sacó las manos de su partido, que ha sido incapaz, en año y medio, de renovar su dirigencia nacional, en lo que aún sigue.

En el Congreso del domingo, eligieron a Alfonso Ramírez Cuéllar como su *presidente interino*, lo que

la presidenta en funciones, Yeidckol Polevnsky, desconoció, confirmando no la división, sino el enfrentamiento que, insisto, solo la mano de López Obrador, aunque no quiera, podrá resolver. Porque este año inicia el mayor proceso electoral de toda la historia, las intermedias y locales de 2021 y la división solo lleva a la derrota.

RETALES

1. SALIDA. El diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, dirigente social desde los tiempos de El Barzón, pidió licencia para ser *presidente interino* de Morena y convocar a elecciones en cuatro meses;
2. SEGURIDAD. En México se sabe del número de homicidios pero no el número de homicidas. No hay crimen sin criminal y de eso no se lleva estadística. El rastro de los homicidas siempre está en *proceso de investigación*. Y esa es otra expresión de la impunidad; y
3. REFRANES. El subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta, subió ayer a su cuenta un tuit que decía: *A chillidos de marrano oídos de chicharronero*, que provocó una dura reacción en su contra. Hablé con él y me dijo que *al que le viniera el saco se lo pusiera* y defendió su derecho a opinar a título personal. Yo insisto en que los servidores públicos lo son las 24 horas del día y el punto es acatar las obligaciones que como tal tienen, una fundamental, el respeto, que con su tuit, faltó, aunque se haya disculpado.

COLUMNA TRASCENDIO

DIARIO MILENIO

QUE la declaratoria de "alto riesgo" que lanzó la OMS con motivo de la epidemia del coronavirus tuvo ya efecto hasta en Ciudad de México, donde el Senado resolvió, "por precaución", suspender los festejos por el Nuevo Año Chino, que organiza la Comisión de Relaciones Exteriores Asia-Pacífico encabezada por la petista Cora Pinedo.

Se preveía un acto con dragones, artistas y muestras culturales, pero prefirieron privilegiar la cautela. QUE el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que encabeza Alfredo Fuentes Barrera, trabaja ya en las impugnaciones que generó la celebración del Congreso Nacional Extraordinario de Morena en el que fue elegido Alfonso Ramírez Cuéllar como "presidente interino".

Si bien múltiples liderazgos han generado una nueva crisis en ese partido, los magistrados tienen como prioridad ir resolviendo los recursos que ayer anunciaron los grupos en pugna conforme vayan llegando, a fin de dar certeza y no obstaculizar la selección de las candidaturas de los próximos procesos electorales.

QUE en Palacio Nacional ya se practica un análisis del estado en que se encuentran los sistemas tecnológicos adquiridos en gobiernos anteriores, desde el fallido y extinto Enciclomedia, impulsado en el sexenio de Vicente Fox, sobre todo por la presunción de fraude con la compra masiva de equipos. "Se volvió una plaga y lo único que dejó fue un cementerio de material usado, inservible y muy costoso", dicen en Presidencia, donde andan a la caza de algunos programas de los antecesores de AMLO, como ya pasó con la reforma educativa y con el Seguro Popular

}

) Reforma:

Jaque Mate / [Amnesia](#)

/ Sergio Sarmiento (p.8)

Universal:

En la Mira / [Abrazos, Andrés, no madrazos](#) /

Luis Cárdenas (p.8)

Universal

: Retrato Hereje / [AMLO, la polarización y las urnas](#)

/ Roberto Rock L. (p.9)

Excélsior:

Arsenal / [De momias, gritos de marranos y oído de "chicharronero"](#)

/ Francisco Garfias (p.4)

Financiero

: Estrictamente Personal / [Un país patas arriba](#)

/ Raymundo Riva Palacio (PP-31)

Financiero:

Uso de Razón / [La culpa es del otro](#) /

Pablo Hiriart (p.30)

Universal:

Historias de Reportero / [En documento oficial interno, el gobierno admite su culpa en el desabasto de medicinas](#) /

Carlos Loret de Mola (PP-5)

Universal:

Serpientes y Escaleras / [De marranos, chicharroneros y otras fábulas](#)

/ Salvador García Soto (p.11)

Milenio

: Razones y Pasiones / [Ricardo, El Chicharronero, Peralta](#)
/ Elisa Alanís (PP-2)

Excélsior:

Juegos de Poder / [De por qué peligra el INE](#) /
Leo Zuckermann (p.11)

Reforma: [Templo Mayor](#) (p.8)

Universal: [Bajo Reserva](#) (p.2)

Universal: [Kiosko](#) (p.23)

Excélsior: [Frentes Políticos](#) (p.13)

Economista: [La Gran Carpa](#) (p.46)

Financiero: [Confidencial](#) (p.29)

Crónica: [Pepe Grillo](#) (p.3)

24 Horas: [¿Será?](#) (p.2)

La Razón: [Rozones](#) (p.2)

Reporte Índigo: [Redes de Poder](#) (p.3)

El Sol de México: [A la Sombra](#) (p.2)

El Heraldito: [Sacapuntas](#) (p.2)

ContraRéplica: [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

qué está pasando entre López Obrador y MORENA?

Ya en el cargo, Ricardo Sodi sufre la presión de intereses en el Poder Judicial

Refrendan gobernadores priistas respaldo al INSABI. Cónclave en Palacio Nacional

Y en Toluca, se impone secretario de Movilidad en JUCOPO

Instala PAN Mesa Política rumbo al 2021

Ante la coyuntura política que rodea al presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y el Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), la pregunta de diversos sectores es ¿qué está pasando? pues parece difícil explicar la distancia entre uno y otro, generando una serie de conflictos a la vista de los mexicanos.

De entrada, es importante tener presente que MORENA no es un partido político, sino un movimiento social que inició López Obrador en 2011 para perfilarse a la campaña presidencial del 2012, tras el resultado controvertido del 2006 y los conflictos que acrecentaron entre el tabasqueño y los dueños del Partido de la Revolución Democrática (PRD), que lo postuló: los llamados “chuchos”; Jesús Zambrano Grijalva y Jesús Ortega Ramírez.

El 20 de Noviembre del 2012 se constituyó como asociación civil pero fue hasta el nueve de Julio del 2014 cuando recibió el registro como partido, por parte del Instituto Federal Electoral (IFE). Participó en los comicios del 2015 en la elección intermedia y en el estado de México en la elección de gobernador del 2017.

Luego entonces MORENA es un movimiento social que utilizó López Obrador para llegar al poder por la vía democrática, le sirvió para dicho propósito y ahora dejó de ser útil para ganar la elección, no se va a reelegir, los problemas que enfrenta como presidente de la República le otorgan preocupaciones de otra índole, así como la necesidad de construir alianzas con otras fuerzas partidistas.

Por ello se entiende la lejanía del mandatario nacional a los asuntos de MORENA, que trae en su ADN la forma de hacer política del PRD, a partir de tribus, y al ser un movimiento, no un instituto político, carece de mecanismos eficientes de renovación de cúpulas dirigentes.

Aunque cuenta con reglas, MORENA desnuda que en sus leyes electorales existen lagunas, por ello en la práctica tiene dos dirigentes, pese a que lo intenten justificar los involucrados en su propio

lenguaje de intereses.

Tanto López Obrador como los representantes de la puja reconocen que no hay línea para el tema de la dirigencia, incluso el mandatario ha dicho que solicitó licencia a su militancia porque con su llegada a la Presidencia también quedó cancelado el viejo estilo donde quien ocupaba este cargo era el jefe político del partido que lo llevó al poder.

Ahora bien, esto no significa que para López Obrador no sea importante tener mayoría en las próximas Cámaras de legisladores, pero es un experimentado político y conocedor de las encuestas, donde las empresas del ramo están viendo que MORENA no va a perder dicha categoría, no mantendrá el mismo número de espacios pero sí más que otros institutos considerados de gran infraestructura.

En términos de gobernabilidad, en este momento es más importante para López Obrador contar con el respaldo de los gobernadores priistas, a partir de acuerdos, así como seguir apostando a sus aliados que tendrán representatividad en las próximas elecciones: Encuentro Social, Partido del Trabajo, Partido Verde y próximos partidos como Redes Sociales Progresistas o Fuerza Social por México.

Al conflicto por la dirigencia entre los grupos que están detrás de Yeidckol Polevsky Gurwitz y quienes colocaron a Alfonso Ramírez Cuéllar, como dirigente provisional, se suman expresiones que se han escuchado como la de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano o Porfirio Muñoz Ledo, que reviven el debate en torno a la legitimidad de la Cuarta Transformación pero no representan a la mayoría de las voces morenistas.

Porfirio es una voz discordante pero no representa la mayoría de las voces de MORENA. MORENA sigue dependiendo del líder carismático López Obrador y esto también se refleja en la coyuntura, los partidos siguen formas de renovación, buscan darle salida a sus conflictos y los movimientos sociales dependen de la característica del mandatario. Como no hay una voz no saben que hacer, cuándo fue dirigente nacional todos seguían su línea.

Por otro lado está el tema de los recursos, en la lucha por el control del movimiento está en juego el manejo de más de mil 600 millones de pesos, toda vez que Yeidckol solicitó que se redujera el 75 por ciento, para manejar únicamente 400 millones, con diversos grupos en contra.

Atajos

Por el centro: Todo parece indicar que Ricardo Sodi Cuéllar, el presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México, comenzó a enfrentar diversas resistencias que no le permitirán cumplir algunos propósitos de su plan 20-25, el primero de ellos tiene que ver con la transformación que había anunciado en el tema de comunicación social.

Ricardo Sodi seguirá la misma línea que criticaba de su antecesor, Sergio Medina Peñaloza, pero hay otros temas que habrá que ver si logra superar o también sucumbe ante dichos intereses.

Por el centro2: El presidente Andrés Manuel López Obrador y los gobernadores del país acordaron sumarse al Instituto de Salud para el Bienestar (INSABI), cuyo modelo propone un servicio y medicamentos gratuitos, cobertura universal, además de una infraestructura adecuada que garantice una mejor atención a la población, no obstante que ha generado diversas críticas.

Luego de una reunión en Palacio Nacional, López Obrador difundió una fotografía con 11 gobernadores priistas, a su derecha, Quirino Ordaz Coppel, de Sinaloa y a la izquierda, Alfredo del Mazo Maza, del estado de México, además se notaba la ausencia de Claudia Pavlovich, de Sonora. Alfredo del Mazo dio a conocer que durante el encuentro se habló del INSABI y manifestaron su respaldo al esquema y al presidente, en el ánimo de trabajar en el proyecto de salud que ha planteado; con la salud universal, con la gratuidad del sistema de salud y en donde se ofrezcan medicamentos gratuitos, donde haya infraestructura adecuada, médicos necesarios y suficientes.

Por la izquierda: Mientras tanto en Toluca, la capital mexiquense; Raymundo Martínez Carbajal, el secretario de Movilidad, se reunió con los miembros de la Junta de Coordinación Política en la LX Legislatura Local, que preside el morenista Maurilio Hernández González, donde sin embargo refrendó que no habrá reducción a las tarifas del transporte público que la bancada de mayoría había exigido, se redujeran.

Es decir, en otro ánimo, la JUCOPO recibió al funcionario estatal, quedando atrás los reclamos sobre la tarifa y calidad del servicio, aunque en el contexto legislativo, MORENA necesita de la operación del PRI para asegurar que la candidata de la cúpula morenista logre hacer a Miroslava Carrillo, la próxima titular del Órgano Superior de Fiscalización.

Por la derecha: El Comité Directivo del Partido Acción Nacional (PAN) instaló la Mesa Política y el Consejo General de Elecciones para el próximo proceso electoral donde se competirá por las 125 alcaldías, en los 45 distritos locales y 40 federales.

La Mesa Política tiene la finalidad de establecer acuerdos políticos y buscar la unidad en un trabajo electoral en conjunto que lleve al éxito en el 2021, sostuvo Jorge Inzunza Armas, el dirigente estatal, quien señaló que el Consejo está presidido por Enrique Vargas del Villar, alcalde de Huixquilucan y presidente de la ANAC, además lo integran 36 de los principales liderazgos del panismo mexiquense que tiene en sus cuadros a diputados locales y federales, así como ex legisladores, alcaldes y ex presidentes estatales.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

INSABI

El gobernador **Alfredo del Mazo Maza** acudió a una reunión con el presidente **López Obrador** y sus

compañeros gobernadores del PRI, en donde llegaron a buenos acuerdos por el tema del Instituto de Salud para el Bienestar, el famoso Insabi. Del Mazo comentó que este modelo propone un servicio y medicamentos gratuitos, cobertura universal, además de una infraestructura adecuada que garantice una mejor atención a la población y solo falta por definir el tema de la Aportación Solidaria Estatal... El Comité Directivo del PAN del Edomex instaló la Mesa Política y el Consejo General de Elecciones para el próximo proceso electoral, que elegirá candidatos y candidatas en las 125 alcaldías, en los 45 distritos locales y 40 federales. Jorge Inzunza Armas, informó que el Consejo está presidido por el alcalde **Enrique Vargas del Villar** y lo integran 36 de los principales liderazgos del panismo mexiquense, porque van con todo rumbo al 2021... La presidenta municipal de Naucalpan, Patricia Durán Reveles entregó patrullas a la Policía de Género y la Célula de Búsqueda, agrupamientos que tienen la delicada tarea de atender denuncias de agresiones a mujeres, así como localizar a personas extraviadas que podrían ser víctimas de delincuentes. Para ello, la múnicipe contó con el apoyo de la Comisión de Atención a Víctimas del Estado de México, cuya titular, **Isabel Sánchez Holguín**, canalizó dos millones de pesos para la adquisición de los vehículos y el equipamiento. En el acto, celebrado en la explanada municipal, estaban las diputadas mexiquenses **Liliana Gollas y Mariana Uribe**, quienes han sido aliadas de la edil en este tema. La alcaldesa naucalpense, sin duda se ha convertido en un personaje central en esta lucha contra la violencia hacia las mujeres... La Procuraduría del Colono del Estado de México, adscrita a la Secretaría General de Gobierno que encabeza **Jorge Hughes**, no para en temas de capacitación y en firma de convenios de colaboración con diversos ayuntamientos.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE muy relajado se le vio a Raymundo Martínez Carbajal, de la Semov, en el encuentro con la plana mayor del Congreso mexiquense para platicar acerca del aumento a las tarifas del transporte... Hasta parecía una reunión de cuates, percepción reforzada con el atuendo de Omar Ortega, líder de la escasa bancada perredista, quien por aquello del frío portaba un jorongo... la seriedad será para mejor ocasión.

Igual de sonriente que entró, el Secretario de Movilidad salió de ahí a decir de inmediato algo así como que al tarifazo "le hacen lo que el viento a Juárez". A ver cómo se libran ahora los legisladores que, despertando esperanzas ciudadanas con su afán justiciero, compraron boleto en la rifa de responsabilidades ante los indignados reclamos de usuarios del transporte

QUE con el apoyo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), el Gobierno del Estado de México blindará sus operaciones para cerrar el paso a la corrupción con buenas prácticas y se coloca a la vanguardia nacional de la principal bandera de AMLO. Una jugada maestra, pues al tener como testigo de calidad a un organismo de prestigio internacional, dará garantía de su correcta aplicación. La carambola de tres bandas alcanza para blindar también su imagen y reafirmar la confianza de la ciudadanía en la actuación del Ejecutivo estatal.

QUE Oztolotepec, donde hace 40 años se puso a funcionar una preparatoria dependiente de la UAEM, ahora el plantel es motivo de un gran descontento, y es que luego de que a través de los años logró sortear muchos problemas y sobrevivir, ahora un grupo de "vivos" encabezado por el ex síndico municipal Luciano Luna, presuntamente se han apoderado por completo de la institución educativa. Resulta que la convirtieron en una escuela particular llamada "Horacio Zúñiga", donde además de la dudosa calidad académica, se dice que priva el desorden y la opacidad.

La institución perdió por completo el espíritu con el que fue creada y acusa que en la actualidad no aporta nada a la comunidad, sino que ahora unos cuántos viven de ella.



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

